



La Agenda 2030: Forjando Agentes de Cambio

Miriam Paola Sánchez Valverde

Embajadora de la Red Juvenil por la Agenda 2030 del Estado de Sinaloa.

El cuidado del medio ambiente, la conservación y preservación de la biodiversidad han sido temas que me han apasionado desde pequeña. La exploración y el conocimiento de la naturaleza han avivado en mí el interés por emprender acciones que conduzcan a la humanidad hacia un futuro más sostenible. Es este entusiasmo innato el que me impulsó a embarcarme en el estudio de la ingeniería ambiental, con la esperanza de contribuir activamente a la creación de soluciones innovadoras y sostenibles.

En la actualidad, me enorgullece asumir el papel de embajadora de la Red Juvenil por la Agenda 2030 en el Estado de Sinaloa. Este logro representa el fruto de mi constante compromiso como activista, un camino que he recorrido con dedicación y determinación cada día. Esta responsabilidad me motiva aún más a seguir contribuyendo con empeño a la causa que defendiendo, trabajando incansablemente para impulsar el cambio positivo y construir un futuro alineado con los principios de la Agenda 2030.

Hace tres años, me uní a la Fundación Sinaloense para la Conservación de la Biodiversidad A. C., desempeñándome como voluntaria en iniciativas dirigidas a la preservación de la biodiversidad. Entre las diversas actividades en las que participé, destacó mi involucramiento constante en el reto naturalista, que implica la captura de imágenes en campo de especies de flora y fauna de la región, contribuyendo así a la investigación científica sobre la distribución natural de las especies. Asimismo, participé en actividades de avistamiento de aves, fomentando el conocimiento de la naturaleza y la investigación.

Dado mi interés en educar y transmitir conocimiento para concientizar a las personas, desarrollé e impartí talleres de educación ambiental dirigidos a niños de comunidades rurales. Estos talleres lograron sensibilizar a los participantes sobre diversos temas relacionados con el cuidado del medio ambiente y la biodiversidad, contribuyendo al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 4: educación de calidad y 15: vida de ecosistemas terrestres.

Además, como parte de mis esfuerzos por coadyuvar al logro de los objetivos 6, centrado en agua y saneamiento, y 14, relacionado con la vida submarina, he llevado a cabo jornadas de limpieza en cuerpos de agua cercanos a mi comunidad.



A través de las redes sociales, he promovido la conciencia ambiental, instando a los residentes a gestionar sus residuos de manera responsable para prevenir la contaminación del agua y proteger a las especies acuáticas.

Manteniendo en todo momento la premisa de los procesos formativos desde la educación en los infantes favorece el repensar de como percibimos y actuamos con el entorno, así como, analizar y reflexionar sobre el origen de los problemas ambientales, sus consecuencias y la construcción de soluciones desde los ámbitos comunitarios, he iniciado una serie de talleres dirigidos a las infancias para acercar a ellos los conocimientos necesarios para reformular sus estilos de vida y hábitos de consumo, así como brindarles ideas de como desde sus hogares pueden realizar pequeñas acciones para contribuir al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

En este sentido, durante el presente año organicé el primer taller de introducción a la Agenda 2030 para 35 estudiantes de sexto año de primaria en la ciudad de Culiacán. Los resultados obtenidos fueron tan inspiradores que me motivaron a extender estos talleres a otras escuelas. Además, he coordinado conferencias virtuales con expertos en diversos temas, destacando el papel fundamental de la Agenda 2030 como un camino crucial para abordar los desafíos más apremiantes de la humanidad. Estas conferencias están diseñadas para la juventud, proporcionando espacios seguros donde pueden abordar sus inquietudes y participar en discusiones significativas.

Como integrante de la Red Juvenil por la Agenda 2030, tuve la oportunidad de participar en la conferencia “Juventudes por la Agenda 2030” organizada por el Instituto Sinaloense de la Juventud, en donde abordé el papel tan importante que desempeña esta Red en darle voz a las juventudes y empoderarnos para desempeñar acciones que inspiran a más jóvenes a contribuir al logro de la Agenda 2030.

El trayecto apenas comienza, y sé que aún hay mucho trabajo por delante. Estoy comprometida a cumplir con mi compromiso de embajadora de la Red Juvenil por la agenda 2030 y seguir realizando actividades con el propósito de sumar a la consecución de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible para avanzar hacia un futuro más sostenible y equitativo.



Imagen 1. Participación en la Primera Convención Nacional por la Agenda 2030.



Imagen 2. Acercamiento de la Agenda 2030 a las infancias.



Imagen 3. Ponente en la conferencia “Juventudes por la Agenda 2030”.



Imagen 4. Activismo en actividades de limpieza en cuerpos de agua.